
 
Das Bibliothekenkonzept der Stadtbibliothek Halle (Saale) gilt bis zum Jahre 2018. In 
Vorbereitung einer Fortschreibung des Konzeptes über das Jahr 2018 hinaus, fragen wir zum 
gegenwärtigen Erfüllungsstand:  
 
Besucherwerbung 
 

1. Wie schätzt die Stadtverwaltung die Zusammenarbeit mit den Partnern: Volkshochschule 
und Stadtmarketing Halle GmbH ein? 
Welche Projekte werden initiiert? 
 

2. Ist eine Werbekampagne für „Noch-Nicht-Besucher“ mit Hilfe des Fördervereins der 
Bibliothek realisiert worden? 
Wenn ja, welche Ergebnisse liegen vor? 

 
Förderung der Stadtbibliothek durch Dritte 
 
Der Verein Freunde der Stadtbibliothek Halle e.V. unterstützt die Bibliothek nach wie vor mit 
großem Engagement.  
Bis zum Jahre 2012 lagen  Jahresrückblicke (siehe Bibliothekenkonzept) vor.  
Sind die Planungen weiterer Jahresrückblicke von 2013 bis 2016 geplant bzw. realisiert?  Wann 
werden sie veröffentlicht? 
 
Personalsituation 
 

1. Im Konzept ist beschrieben, dass die Stadtbibliothek per 16.08.2013 mit 40,875 
Vollzeitstellen besetzt ist (Soll: 42,825 VZS). 
Im aktuellen Stellenplan werden 39 Vollzeitstellen ausgewiesen. 
Welche Erklärungen gibt es dazu?  
 

2. Im gegenwärtigen Konzept wird beschrieben, dass auf Grund der Altersstruktur der 
Mitarbeiter*innen in der Stadtbibliothek sowie durch vermehrte Fehlzeiten 
langzeiterkrankter Mitarbeiter*innen gegengesteuert werden muss, um die Aufgaben 
abzusichern. 
 
Welche Konsequenzen sind im Personalentwicklungskonzept vorgesehen?  
Wie sieht die derzeitige Statistik der langzeiterkrankten Mitarbeiter*innen aus? 
 
Sind Neueinstellungen von Absolvent*innen entsprechender Studiengänge konkret 
geplant? Wenn ja, wie viel und wann? 
 
Welche weiteren Einschränkungen durch das Fehlen von Mitarbeiter*innen sind in den 
Bibliotheken in den Jahren 2014 – 2017 zu verzeichnen? (Serviceeinschränkungen, 
temporäre Schließungen etc.).  
Wie ist der Stand der Gewinnung einer „Medienpädagogischen Mitarbeiterin oder 
Mitarbeiter“ derzeit zu beurteilen?  

 
Finanzen 
 
Laut Stadtratsbeschluss (VI/2006/05856) können 100 % der Einnahmen aus den 
Jahresgebühren, Säumnisgebühren etc. zur Anschaffung neuer Medieneinheiten verwendet 
werden. 



 
Sind diese Mittel ausschließlich für Neuanschaffungen verwendet worden bzw. sind Mittel auch 
für den Buchersatz verwandt worden? Wenn ja, welche Gründe gibt es? 
 
Ist eine Gebührenerhöhung der Benutzer der Stadtbibliothek im Jahre 2018 oder in den 
kommenden 5 Jahren zu erwarten?  
 
Technische Ausstattung 
 
Sind alle Bibliotheken derzeit mit Hörschleifen für hörbehinderte Menschen ausgestattet? Wenn 
nicht, wann geschieht das? 
 
Sind generelle Veränderung zur Entwicklung der Barrierefreiheit in den unterschiedlichen 
Bibliotheken in den letzen 3 Jahren vorgenommen worden? Welche Veränderungen sind 
konkret vorgenommen worden? 
 
Gibt es eine Kooperation mit der Deutschen Bibliothek für Sehbehinderte in Leipzig?  
Wie sieht die Kooperation aus? 
 
Gibt es in allen Bibliotheken WLAN? 
Wenn nicht, wann wird es eingerichtet?  
 
Ist vorgesehen, Tabletts für Schülerprojekte einzuführen? Wenn ja, wann? 
 
Welche Möglichkeiten sieht die Stadtverwaltung für einen für die Bevölkerung „besseren“ 
Standort der Stadtteilbibliothek im halleschen Süden?  
Die Stadtbibliothek Nord ist nicht barrierefrei zu erreichen.  
Wird die Stadtverwaltung prüfen, ob ein anderer Standort möglich ist? 
 
Integration 
 
Sind die Bedürfnisse ausländischer Besucher*innen, Flüchtlinge etc. in der Stadtbibliothek 
aufgenommen worden?  
 
Ist z.B. das Angebot an Belletristik in mehreren Sprachen erweitert worden? Welche gibt es? 
 
Gibt es das Angebot von Sprachkursen über das Internet?  
 
Fahrbibliothek 
 
Wann wird es eine Evaluierung der Fahrbibliothek geben? Fahrroute (Standorte)  
 
gez. Dr. Bodo Meerheim  
Vorsitzender der Fraktion  
 


